
MUNDO / PAG.10 

EN ESPAÑOL

Por qué América 
Latina se debe 
preocupar por 
armas nucleares

JUEVES 8.04.2022  AÑO 12  NO. 3096www.diariopuntual.com PRECIO $5@diariopuntual

Se registra deceso 
de 2 personas 
que previo se 
habían vacunado 
contra Covid-19

CIUDAD / PAG.6  /SILVINO CUATE

 CONTINÚA ORGANIZADA Y  CONTINÚA ORGANIZADA Y 
FLUIDA EL SEGUNDO DÍA DE FLUIDA EL SEGUNDO DÍA DE 
VACUNACIÓN EN SAN ANDRÉS VACUNACIÓN EN SAN ANDRÉS 

  LEVE INCREMENTO LEVE INCREMENTO 
EN CONTAGIOS COVID-19EN CONTAGIOS COVID-19

Félix Salgado y 
Mario Delgado 
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esperan decisión 
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 FUERON EMBOSCADOS POR 
     AL MENOS 7 TIRADORES

EDUARDO RIVERA 
SE REGISTRA;
BIESTRO, BATEADO
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Eduardo Rivera Pérez formalizó ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) su 
registro como candidato en común para la alcaldía de Puebla, respaldado 
por cinco partidos políticos, el PRI-PAN-PRD de la alianza “Va Por 
Puebla” y por el PSI y Compromiso por Puebla. 
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Bonafont pone en 
riesgo cientos de 
empleos y sustento 
a familias poblanas
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Desde el día 22 de marzo 
pasado, la planta se encuentra 
bloqueada en todos sus accesos
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El Rector Alfonso Esparza reconoció este proyecto de especialistas 
en robótica y electrónica de la Universidad.

instrumentos para la Medicina moderna
-

-

historia que evidencia el talento innovador de sus creadores y el 

-

esta. Hoy ese campo de conocimiento es 

consideró.
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ANGELOPOLITANAS

 Dicen que la tercera es la vencida y desde ayer Arge-

lia Arriaga es la tercera presidenta municipal que 

gobierna Puebla.

Claudia Rivera Vivanco dejó el cargo y tomó protesta 

a su suplente Argelia Arriaga García para que ocupe 

esta posición hasta el próximo 13 de junio, cuando 

vence su licencia. Solicitó ausentarse del Cabildo para dedicarse 

a la campaña de su reelección.

En la sesión, Rivera Vivanco dijo que Argelia Arriaga es su compa-

ñera de lucha y le deseó el mayor de los éxitos. “Sabe que cuenta 

con toda mi confianza para esta y todas las batallas que la vida 

nos encomiende”, le dijo. La alcaldesa suplente no emitió mensaje.

Morenistas, seguidores de Gabriel Biestro, tomaron el 

Instituto Electoral del Estado (IEE) de Puebla para 

impedir el registro de las candidaturas de su partido. 

Aproximadamente 15 personas se apostaron ayer 

afuera del organismo para bloquear la entrada de 

consejeros y consejeras electorales, y del personal.

Con lonas y carteles acusan la imposición y venta de 

candidaturas por parte del dirigente estatal Édgar Garmendia; el 

enlace nacional Carlos Evangelista Aniceto y el senador Alejandro 

Armenta Mier.

La protesta comenzó después de las 9 de la mañana y es encabezada 

por Araceli Bautista Gutiérrez, quien unos meses fue directora de 

Recursos Humanos de la SEP estatal. Ella forma parte de la fracción 

del Consejo Estatal de Morena que en febrero nombró a Mario Braca-

monte como delegado en funciones de presidente estatal del partido.

En un video que la morenista transmitió en Facebook manifestó 

su rechazo a la nominación de la presidenta municipal de Puebla, 

Claudia Rivera Vivanco, quien será registrada para buscar la ree-

lección tras derrotar en la contienda interna a Biestro Medinilla.

El martes Biestro afirmó en rueda de prensa que ganó la encuesta 

de Morena y los resultados se alteraron a favor de la Claudia 

Rivera, aunque admitió que no tiene pruebas de ello.

El plazo para que los partidos políticos registren ante el IEE sus candi-

daturas vence el 11 de abril, Ayer los dirigentes de Morena informaron 

que estaban registrando s sus fórmulas con normalidad. Fue en una 

sede alterna, que seguro no conocía Biestro, quien mando mas tarde 

a su gente a bloquear los registros, pero llegaron tarde.

Después de dos semanas de plantón y a través 

de una agencia de relaciones pública la empresa 

Bonafont informó “obtenemos el agua de un 

único pozo en dicha localidad, a más de 150 

metros de profundidad, lo que permite que los recursos hídricos 

sean debidamente protegidos y en su extracción no se impacten los 

mantos superficiales ni los servicios de agua potable que utiliza Juan 

C. Bonilla”, indicó Fabrice Salamanca, vicepresidente de Asuntos 

Corporativos.

 “Desde el 22 de marzo pasado, nuestra planta Bonafont en Puebla 

se encuentra bloqueada en todos sus accesos por grupos de interés 

de la comunidad de Juan C. Bonilla, inconformes por la falta de 

agua en la demarcación. Dicho bloqueo impide desde esa fecha 

que la planta opere, impidiendo la distribución de agua a decenas 

de miles de clientes y consumidores.

“Comprendemos las inquietudes que los manifestantes exponen 

sobre la escasez de agua, sin embargo, es importante aclarar que 

nuestra planta opera totalmente independiente al suministro de 

agua que ocupa la localidad y lamentablemente las autoridades 

no han podido establecer diálogo con los manifestantes para la 

resolución de este conflicto ajeno a nuestra compañía”.

“Bonafont cuenta con las concesiones federales otorgadas por la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua, Puebla, clave 2104) que 

representa menos del 0.09% del agua del acuífero en la zona, 

mismo que se encuentra en balance positivo con volúmenes dis-

ponibles”, precisó Salamanca.

Bonafont pidió a las autoridades estatales y municipales atien-

dan de manera inmediata las preocupaciones de este grupo de 

personas y que los accesos a la planta sean liberados.

La interrupción en la operación afecta a 357 familias cuyo sustento 

depende de la misma, y a más de mil 200 personas que participan en 

su cadena de valor, sino que limita la distribución y abasto del vital 

líquido a los clientes y consumidores del estado de Puebla.

El problema está en la mesa de la secretaria de Gobernación y no será 

fácil convencer a los vecinos de Juan C. Bonilla de lo que afirma Bonafont.

En la lista publicada por el Instituto Nacional 

Electoral Liza Aceves López fue ratificada como 

candidata del distrito XII de Puebla, y como 

su suplente Norma Estela Pimentel Méndez, 

cumpliendo así Morena con la paridad de 

género y dejó fuera a René Sánchez Galindo. 

Morena aún no ha oficializado el cambio, mien-

tras en el listado del INE, conformado por las más 

de 280 hojas, el nombre de Sánchez Galindo no aparece. A decir 

de la propia Liza Aceves tendrá que ser la Comisión Nacional de 

Elecciones la que defina el tema.

Tanto Liza Aceves como René Sánchez Galindo forman parte 

del equipo político de la candidata a la presidencia municipal de 

Puebla, para su reelección, Claudia Rivera Vivanco.

M

BUAP DEVELA ESCULTURA A DON CUCO “EL GUAPO”, 
PRIMER ROBOT MEXICANO CON INTELIGENCIA ARTIFICIAL

Acompañado del vicerrector de Extensión y Difusión de la Cultura, José Carlos Bernal Suárez, 
el Rector Alfonso Esparza enfatizó que esta escultura a Don Cuco “El Guapo”, además de un 
reconocimiento a sus creadores, es un recordatorio de la necesidad de destinar mayores recursos a la 
ciencia y la tecnología. FOTO: 
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YAHOO ANWERS CERRARÁ TRAS 
16 AÑOS DE FUNCIONAMIENTO
Los usuarios de Yahoo Answers tendrán hasta el 30 de 
junio para descargar todos sus contenidos, incluyendo 
listas de preguntas, respuestas e imágenes

CREAN ÍNDICE PARA DETERMINAR 
RIESGO DE MUERTE POR COVID-19 EN 
PACIENTES QUE INGRESAN A URGENCIAS

El índice permitirá tomar decisiones clínicas de 
forma fácil y rápida, basadas en la posible evolución 
del enfermo y su riesgo de morir por COVID-19

MÉXICO SALE DEL TOP 10 DE LA 
CLASIFICACIÓN MUNDIAL DE FIFA

El TEPJF admitió este miércoles la impugnación que 
interpuso Félix Salgado Macedonio por la cancelación de su 
candidatura

México, con mil 629 puntos, salió del Top 10 de la 
clasificación mundial de FIFA debido al ascenso de 
la Selección de Dinamarca

TRIBUNAL ELECTORAL ADMITE 
IMPUGNACIÓN DE FÉLIX 
SALGADO MACEDONIO



DEL REPORTERO

SE MUERE LA CIUDADFrenando A.
Crisanto
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Un mero paseo por distintas partes de la ciudad de Puebla es suficiente para 

entender lo que amenaza con ocurrir en el corto plazo.

Son docenas y docenas los edificios, casas, espacios que alguna vez abrigaron a 

una empresa, un negocio, un despacho y que ahora están vacíos.

Se cuentan por cientos en toda la ciudad y el Centro Histórico solo es una muestra.

Cuando uno recorre espacios que no son los de costumbre, el escenario alarma.

Hay zonas que son verdaderos vecindarios fantasmales, sobre todo si se encamina 

uno por aquellos lugares que tenían fábricas de distintos productos.

Es de entenderse que los propietarios de no pocos de esos espacios optarán por 

colocar los rótulos de venta o renta y se esperarán a que ocurra una de esas 

opciones.

El problema llegará con el paso del tiempo, cuando no se acerquen los compradores 

y alquiladores, orillando a los propietarios a lidiar con la falta de mantenimiento.

Los edificios y las casas sin cuidados e inhabitadas, se infestan de plagas y es 

suficiente un hueco para que en su interior se hagan refugios de toda clase de 

amenazas. Y si se contagia el espacio aledaño, se genera una especie de enfer-

medad urbana que produce inseguridad y aumenta el tiempo necesario para 

recuperar cierta prosperidad.

Adicionalmente, los especialistas alertan de la gentrificación: los pocos espacios 

que sí guarden buenas condiciones, aumentarán notoriamente su costo, dejando 

como “favelas” brasileñas a otros espacios que no tienen presupuesto ni mercado 

para ser vendidos o rentados.

La gentrificación suele ensañarse con el Centro Histórico y no se diga con los 

vecindarios que tienen a propiedades cuyos dueños han fallecido o que no tienen 

recursos para preservar su patrimonio.

Éste es uno de los grandes problemas a los que la ciudad de Puebla se enfrentará 

más rápido de lo que se piensa.

¿Alguien está pensando en cómo atender este gran problema urbano?

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Si algo lamentan los políticos es su tiempo perdido.

A casi un mes de que el diputado federal de Morena, Guillermo Aréchiga, fue 

removido de la secretaría de Movilidad y Transporte, el gobernador Miguel Bar-

bosa aún no designa a su sucesor.

En su conferencia de ayer, Barbosa enfatizó que implementará estrategias para 

que la Secretaría de Movilidad funcione, pues el periodo de Guillermo Aréchiga 

“fue tiempo perdido”

“Todas las medidas previstas en la ley en los reglamentos de Movilidad, van a 

continuar, todo va a continuar, pero vamos hacer que esta Secretaría funcione y 

haga que el transporte público en Puebla no sea lo que fue, así de simple, tenemos 

que transformar y limpiar todo eso. Tiempo perdido el que hubo antes”, insistió.

El 11 de marzo, Aréchiga Santamaría fue removido de Movilidad y Transporte; 

acto en el que participaron policías estatales para desalojar sus oficinas.

Se desconoce aún si habrá acciones legales contra él y sus colaboradores, hasta 

ahora la única acusación es por el tiempo perdido.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

GOBIERNO DE PUEBLA SIN 
DEFINIR NUEVO SECRETARIO 
DE MOVILIDAD

Parlamento Abierto 
despues del 15 de mayoA casi un mes de que Guillermo Aréchiga fue removido de 

la Secretaría de Movilidad y Transporte (SMT), el goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta aún no ha designado un nuevo 
titular frente a esta dependencia. 

Cabe mencionar que actualmente, Lorena Meza López, 
es la encargada de despacho de la Secretaría, por ello el 
gobernador, aseguro que continuará la revisión del trans-
porte para mejore sus condiciones. 

Barbosa Huerta enfatizó que implementará estrategias 
para que la Secretaría de Movilidad 
funcione, ya que, en el periodo 
de Guillermo Aréchiga fue ti-
empo perdido. 

“Todas las medidas pre-
vistas en la ley en los regla-
mentos de movilidad, van a 

continuar, todo va a con-
tinuar, pero vamos hacer que 
esta Secretaría funcione, y haga 
que el transporte público en 
Puebla no sea lo que fue, así de 
simple, tenemos que transformar 
y limpiar todo eso. Tiempo per-
dido el que hubo antes”, declaró 

Es importante recordar que 
el 11 de marzo, Guillermo Aréch-
iga Santamaría fue removido de 

la Secretaría de Movilidad y 
Transporte (SMT); acto en el 

que participaron policías 
estatales para desalojar sus 
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Debido a que el desarrolló del Parlamen-
to Abierto concluirá hasta el 27 de abril, 
la posible despenalización del aborto en 
el estado de Puebla se dé después del 
15 de mayo.

presidenta de la Junta de Gobierno del 
Congreso local, Nora Merino Escamilla, al 
rechazar que las fechas se sigan ampli-
ando por algún tipo de interés particular.

 Informó que son 122 integrantes in-
scritos al Parlamento Abierto, donde se 
está discutiendo la ley que permitirá o no 
la interrupción legal del embarazo.  

 Reconoció que la discusión del tema 
se tendría que dar el 15 de abril como 
se acordó con diferentes colectivos, 
pero debido a que la convocatoria para 
el parlamento Abierto fue muy amplia, 
es como este se terminara con la última 
mesa a realizar del 22 al 27 de abril.

 Por lo que será después del 15 de mayo 
cuando el tema ya analizado se pueda subir 
al Pleno de la actual legislatura.

 Nora Merino recalcó que no existe 
una apatía o interés político de retrasar 
la aprobación o no del aborto para el 
estado.   AURELIA NAVARRO

Nora Merino 
recalcó que no 
existe una apatía 
o interés político 
de retrasar la 
aprobación o no 
del aborto para 
el estado.
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BUAP REITERA QUE 
LA SALUD ES UN 
DERECHO AL QUE 
TODOS TENEMOS 
ACCESO
En el marco del Día Mundial de la Sa-
lud, el rector de la Benemérita Univer-
sidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
enfatizó que la salud es un derecho al 
que todas las personas deben tener 
acceso, por lo que reconoció a todo 
el personal de salud ha trabajado de 
manera incansable durante la pan-
demia por el Covid- 19.

Mediante sus redes sociales, Al-
fonso Esparza Ortiz, agradeció la la-
bor desempeñada durante este año 
donde no se ha perdido la esperanza 
y la fuerza para salir adelante en estos 
tiempos tan difíciles de salud.

“Gracias a la incansable labor de 
todo el personal de la salud, jamás 
perdimos la esperanza y la fuerza para 
salir adelante”, acotó.

Finalmente, recordó que, duran-
te la jornada de vacunación realizada 
en Ciudad Universitaria, dicha casa de 
estudios contribuyó con la vacunación 
designada a la zona sur de la capital 
poblana, donde en 4 días se aplicaron 
cerca de 17 mil dosis diarias y la uni-
versidad se apostó a ayudar a la ciu-
dadanía en tiempos complicados. 

 ALMA MÉNDEZ

FAMILIARES DE 
NAZARIA PIDEN AL 
AL GOBIERNO EVITAR 
SALGAN LIBRES DOS 
DE SUS ASESINOS
Con miedo e impotencia familiares 
de la maestra y conductora de taxi 
Nazaria Irais N, se manifestaron este 
miércoles en la casa de Justicia, ubi-
cada en el municipio de San Andrés 
Cholula, debido a que dos de los pre-
suntos feminicidas podrían salir libres.

Recordemos que el 24 de septiem-
bre Nazaria Irais N, fue contactada por 
Pedro N, Dylan N y Juan N, para realizar 
un viaje, sin embargo, no regresó, al 

de que el cuerpo de su hija había violada 
y asesinada sobre el Paraje Los Frailes, 
municipio San Jerónimo Tecuanipan.

Los padres de Nazaria, Luis Elías 
Simón Encarnación y Juana Narazaria 
Aguilar Tlaltecalt, han denunciado en reit-
eradas ocasiones que el Ministerio Público 
cometió omisiones en las diligencias y eso 
podría afectar para el fallo de la sentencia.

Por lo exigieron a la Fiscalía Gen-
eral del Estado (FGE) y al Gobernador, 
para que no se deje en libertad a los 
asesinos, pues a tres años de su par-
tida no se ha castigado a los respons-
ables del feminicidio de Nazaria.

La familia señaló que el hijo de 
Nazaria, a pesar de que es un niño 
muy responsable y los ayuda a salir 
adelante y que su mamá le había 
dejado un buen ejemplo, ya que ella 
buscaba la forma de darle todo cuan-
do ésta falleció, además de que aún la 
extraña y desea que los culpables de la 
muerte de su mamá paguen con todo 
el peso de la ley.  ALMA MÉNDEZ

Negocio poblano La Churrería, 
la pandemia le permitió crecer

Dan revés a Gabriel Biestro en su impugnación
La impugnación que interpuso 
Gabriel Biestro Medinilla contra la 
designación de Claudia Rivera Viv-
anco como candidata a la alcaldía 
de Puebla por Morena, fue rechaz-
ada al sobreseer el recurso luego 
de que este estuviera sustentado 
en una reunión inexistente por lo 
que fue declarado infundado.  

 Del medio de impugnación rad-
icado con el número de expediente 
CNHJ-PUE-560/2021 promovido 
por Gabriel Juan Manuel Biestro 
Medinilla se dispuso que está “El 

Agravio marcado como ÚNICO se 
declara SOBRESEIDO toda vez que 
se autos se desprende que el acto 
generador del agravio no se llevó a 
cabo, motivo por el cual se deja sin 
materia el mismo”.

 En dicho documento también 
sustenta, “por lo que hace a la 
presunta omisión hecha valer por 
el quejoso respecto de violaciones 
a la Convocatoria, las mismas 
se declara INFUNDADO ya que 
como se acredito la publicación 
de los resultados de los registros 

aprobados se publicó conforme a 
lo establecido en la Convocatoria, 
lo anterior tal y como se despren-
de del Considerando SEPTIMO”, 
expone otro fragmento del mismo 
escrito.  

 De esta forma la Comisión 
Nacional de Honestidad y Justicia 
(CNHJ) de Morena rechazo la im-
pugnación, lo anterior con funda-
mento en lo establecido en el Con-
siderando SÉPTIMO y DÉCIMO de 
la presente resolució. 

     AURELIA NAVARRO

La pandemia por Covid-19 ha cerrado diversos comercios en 
la entidad poblana, pero también ha dado la oportunidad de 
que negocios tradicionales crezcan, tal es el caso de La Chur-
rería, empresa ciento por cierto poblana y que actualmente 
cuenta con cuatro nuevas sucursales en la Ciudad de México: 
Coyoacán, Polanco, Santa Fe y Perisur.

Dicho negocio lo encabezan los hermanos Vicente Cabre-
ra, quienes ya planean tener sucursales al interior de estado, 
como en Zacatlán, Chignahuapan, Cuetzalan, así como en 
Guadalajara, que se sumarian a las sucursales en el Puerto 
de Veracruz en Plaza Andamar y en la ciudad de Puebla, de 
la Calle 5 Oriente (matriz), la 2 Sur esquina 5 oriente, (atrás 
de La Catedral), portal Morelos del Zócalo de Puebla y en la 
Avenida de las Torres en Infonavit Amalucan.

Más de medio centenar de empleos otorgan las ocho sucurs-
ales de la Churrería, los cuales son capacitados para no bajar la 
calidad de los productos, así como la atención al cliente.

En entrevista para Lo de Hoy, Oscar Vicente Cabrera, pla-
ticó que desde el 3 de abril abrieron Coyoacan, después Po-
lanco, Perisur y Santa Fe, contento por el logro mencionó que 
nunca pensó que la receta de los churros perfeccionada por 
su padre Pascual Vicente en el año 1960, les diera tantas sat-
isfacciones, orgullo y trascendieran al mercado internacional.

“Si mi padre estuviera aquí, estaría muy orgulloso de que 

todo su esfuerzo se vería reconocido por los ciudadanos, el ver 

-
cas, artistas y personas de primer nivel, todavía es mucho más 
satisfactorio”, acotó.

Oscar Vicente, contó que, para llegar al mercado de la Ci-
udad de México, hace 4 meses empresarios del Palacio de 
Hierro para unirse a su grupo, pues supieron que la Chur-
rería ofrecía churros de azúcar, canela, chocolate en diferentes 
presentaciones, así como tortas compuestas, que eran bien 

-
aban el lugar, por lo que se dieron a la tarea de buscarlos para 
ofrecerles un convenio y contar con dichas sucursales.

Enfatizó que se siente orgulloso de que todo el esfuerzo 
que realizo su papá y sus hermanos, hoy está dando resul-
tados, mencionó que hay mucho que agradecer puesto que 
gracias a este negocio todos sus hermanos tienen profesión, 
a la cual también se dedican como él que es cirujano dentista.

Dijo que actualmente su negocio ha sido visitado por 
celebridades de tala nacional, así como internacional, 
como artistas, políticos, gobernadores, cantantes, músi-
cos, presidentes de México y embajadores no se han ido 
de Puebla sin probar lo que su negocio oferta a los pobla-
nos y a sus turistas.  ALMA MÉNDEZ
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Continúa organizada 
y fluida el segundo día 
de vacunación en San 
Andrés Cholula

-

-

-

-
-

 ALMA MÉNDEZ

Se registra el deceso de 2 
personas que habían sido 
vacunadas contra Covid-19 

CONDENAN EL ATENTANDO 
CONTRA INTEGRANTE DEL 
PAN EN AMOZOC

-

-

-

 AURELIA NAVARRO

-

-

-

-

LEVE INCREMENTO 
EN CONTAGIOS COVID-19 

-
-

-

-

-

-

-

                                SILVINO CUATE
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Pide Miguel Ángel Quechol con juicio JDC que 
TRIFE no permita registro de Karina Pérez
Ante la Sala Superior del Tribunal Electoral 
del PJF y el Comité Ejecutivo Nacional de 
MORENA, Miguel Ángel Quechol Gómez, 
interpuso un medio de impugnación, un 
JDC (Juicio para la Protección de los Dere-
chos Político-Electorales de los Ciudada-
nos), en dos vertientes; Primera: contra la 
designación perversa y obscura de María 
Fabiola Karina Pérez Popoca y Segunda: 
una denuncia para no permitir el registro 
de la alcaldesa con licencia por no haber 
presentado sus gastos de precampaña, 
además de efectuarlos siendo aún Presi-
denta Municipal y utilizando recursos pú-
blicos en su promoción.

Ante tal circunstancia la Comisión Na-
cional de Honestidad y Justicia de MORE-
NA publicó este martes por la noche, en 
ESTRADOS. la impugnación en defensa de 
los derechos político-electorales de Miguel 
Ángel Quechol Gómez, y se dio entrada 
al trámite, el cual deberán resolver en 72 
horas y dar vista a las autoridades elector-
ales de la Sala Superior para que determi-
nen la situación jurídico-electoral.

Ante la designación como candidata de 
Pérez Popoca el 1 de abril, las comisiones 
Nacional de Elecciones y de Honestidad y 
Justicia de MORENA se les señala que re-
alizaron un procedimiento ilegal, además 

de la omisión para dar respuesta por es-
crito a las demandas de Quechol Gómez, 
en la que pidió conocer la encuesta, la val-
idación de la misma, la metodología, así 
como el nivel Alpha Cronbach, el muestreo 
donde se hizo y cuantas personas abarcó.

En el JDC que presentó Quechol Gó-
mez, ante la Sala Superior del TEPJF 
señaló que ni MORENA, ni Pérez Popoca 
presentaron los gastos de precampaña, lu-
ego de que el día 8 de febrero anunció su 
registro como candidata para la contienda 
interna y sí realizó actos de precampaña.

Sin embargo, Karina Pérez desde el 8 
de febrero y hasta el 23 de marzo publico 
sus actos de precampaña, lo cual presu-
miblemente implica la existencia de uso 
indebido de recursos público y la promo-
ción abierta de su imagen personal entre-
gando despensas, fertilizante a campesi-
nos, entrega de equipamiento a la policía 
municipal, entrega de vivienda, apoyos 
económicos, entrega de espacios educa-
tivos, estímulos a personal de Protección 
Civil, jornadas de servicios a juntas aux-
iliares, adquisición de terrenos para áreas 
deportivas, nuevas construcciones en jun-
tas auxiliares y siempre con el lema insti-
tucional #ValoresQueHacenGobierno, todo 

No comprobó gastos de precampaña y 
hay pruebas de uso de recursos públicos 

CRECE RESPALDO 
EN FAVOR DE JULIO 
LORENZINI
En San Pedro Cholula sigue crecien-
do en respaldo hacia Julio Lorenzini, 
ahora Geraldine Barriere se separa del 
cargo como presidenta del Partido de 
Encuentro Solidario (PES) para apoyar 
al candidato de Morena al cargo de al-
calde de este municipio. 

Desde la plazuela de este municip-
io, Geraldine Barriere reconoció que la 
iniciativa de respaldar a Lorenzini no 
se da bajo presiones de ningún tipo, 
por el contrario, aclaró que se trata de 
apoyar a un verdadero cholulteca.

Junto con integrantes del mismo 
Comité Municipal, Barriere recono-
ció que el PES tiene amplios valores 
impartidos por su dirigente Francisco 
Ramos, del que aseguró sabe ser in-
cluyente con las mujeres y la familia.

 Pero al saber que Lorenzini seria 
candidato a presidente municipal de 
San pedro Cholula, no dudo en su-
marse a su equipo político que traba-
jara a partir del 4 de mayo ya en el 
periodo de campaña de cara a la elec-
ción del 6 de junio.  

 “Nosotros como ciudadanos va-
mos a estar con Julio a partir de este 
momento, y también como mujeres 
queremos expresar que estamos con 
Julio Lorenzini, él es un caballero y lo 
vamos apoyar”.

 
TONANTZIN FERNÁNDEZ 
NO DESISTIRÁ EN PEDIR 
CANCELACIÓN DE CANDIDATA 
PARA LORENZINI   
En contraste, la diputada local con li-
cencia, Tonantzin Fernández denunció 
que no desistirá de pedir al partido 
que retire la candidatura a un “violen-
tador” como Julio Lorenzini.

 Destacó que ella respalda a las 
protestas de mujeres cholultecas que 
se han pronunciado en contra del can-
didato impuesto, agregó “estoy decid-
ida de actuar hasta las últimas conse-
cuencias, (…) que ha sido opositor de 
la 4T”.  AURELIA NAVARRO

de Facebook y del ayuntamiento https://
www.facebook.com/KariPerezPopoca.

Toda esta documentación fue entrega-
da en la sede nacional de MORENA y ante 
la Sala Superior del TEPJF como pruebas 
para pedir que no se le permita el registro 
a María Fabiola Karina Pérez Popoca, por 
no comprobar sus gastos de precampaña 
como ocurrió incluso con Félix Salgado 
Macedonio. Al documento se anexaron 
111 fotografías y los links de Facebook.

Eduardo Rivera Pérez formalizó ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) su reg-
istro como candidato en común para la 
alcaldía de Puebla, respaldado por cinco 
partidos políticos, el PRI-PAN-PRD de la 
alianza “Va Por Puebla” y por el PSI y 
Compromiso por Puebla. 

Rivera Pérez llegó acompañado de su 
esposa Liliana Ortiz, ambos fueron reci-
bidos por la presidenta del partido de Ac-
ción Nacional, Genoveva Huerta Villegas; 
el líder del PRI, Néstor Camarillo; por el 
PRD, Carlos Martínez Amador; por Com-
promiso Por Puebla, Laura Escobar; y 
por el partido Pacto Social de Integración 
(PSI), Carlos Navarro Corro; formalizan-

do así el registro también de su planilla y 

boletas electorales del 6 de junio.   
Aun cuando en las instalaciones del 

IEE se encuentra un grupo de moreni-
stas manifestando por la imposición de 
candidatos en su partido, Rivera Pérez 
pudo ingresar a la sede sin problemas o 
contratiempos, y a decir de sus propios 
acompañantes, con una amplia seguri-
dad de que el candidato en común es 
puntero en las últimas encuestas.    

Por su parte, Néstor Camarillo citó 
que con el registro de Eduardo Rivera 
la alianza “Va Por Puebla”, empieza el 
trabajo para devolver a la capital del 

estado la prosperidad que se perdió en 
el 2018.

 Fue así como los representantes de 
los cinco partidos, dieron su respaldo 
absoluto a Rivera Pérez, para que sea 
quien ocupe la silla del primer regidor 
en el Ayuntamiento de Puebla.

 Cabe hacer mención que, con este 
registro, Eduardo Rivera busca por 
tercera vez la presidencia municipal de 
Puebla, en el 2010 ganó la elección, en 
el 2018 la perdió con su contrincante de 
Morena, Claudia Rivera Vivanco, y este 
2021, se vuelve a enfrentar a la moreni-
sta que está buscando la reelección. 

 AURELIA NAVARRO

d d é f l ó l d í l b é d l ll d l d d d ó

EDUARDO RIVERAEDUARDO RIVERA se  se 
registra sin contratiemporegistra sin contratiempo 
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Este 7 de abril, Argelia Arriaga García rindió protesta como 
presidente municipal suplente del Ayuntamiento de Puebla, 

-
mente abandonó su cargo para dedicarse a su campaña elec-
toral por la reelección.  

En sesión pública, que tuvo una duración de 20 minutos, 
los regidores del Cabildo avalaron la salida de Claudia Rivera. 

Durante la sesión, no hubo un mensaje de Claudia Rivera, 
pues sólo se cumplió con el acto protocolario. 

Es importante mencionar que la licencia de la Rivera Viv-
anco abarca desde el 7 de abril y hasta el 13 de junio, pasado 
los comicios de este año.   

Arriaga García, es egresada de la Facultad de Historia de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 

Además, es investigadora del Centro Universitario para la 
Prevención de Desastres Regionales (Cupreder) de la BUAP.

Cabe recordar que fue este 26 de marzo que el Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena eligió a Claudia Rivera 
como su candidata a la presidencia municipal.

Sin embargo, actualmente el proceso se encuentra impug-
nado por el diputado con licencia, Gabriel Biestro Medinilla, 
quien asegura que le resultará favorable.

COPARMEX PIDE A ARGELIA ARRIAGA TRABAJAR 
POR LA CIUDADANÍA Y NO PARA EL PROCESO 
ELECTORAL DEL PRÓXIMO 6 DE JUNIO
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Copar-
mex) en Puebla, espera que, con la designación de Argelia 
Arriaga García, como presidenta municipal suplente de la ciu-
dad de Puebla, trabaje a favor de los ciudadanos y en absoluta 
independencia del proceso electoral, que se llevará a cabo el 
próximo domingo 6 de junio.

Esto después de que este miércoles durante la Sesión 
Solemne de Cabildo, la también activista Argelia Arriaga, rind-
iera protesta como presidenta municipal suplente de Puebla, 
en sustitución de Claudia Rivera Vivanco.  

El presidente Fernando Treviño Núñez, exhortó a la nueva 

Económica, Salud y Seguridad ya que es necesario y urgente, 
ante la crisis por la pandemia del Covid-19.

Enfatizó que estarán muy pendientes de su trabajo para 
que se cumplan las peticiones de los ciudadanos.

“La Coparmex espera que, con la designación de Arge-

económica, en materia de salud, en materia de seguridad que 
tanta falta nos hace, todo con absoluta independencia del pro-

LE DESEO LO MEJOR A SUPLENTE DE 
CLAUDIA: BARBOSA HUERTA 
Tras la toma de protesta de Arcelia Arriaga García como edil 
suplente del municipio de Puebla, el gobernador Miguel Bar-
bosa Huerta dijo que “le desea lo mejor”, frente a este cargo. 

Además, Barbosa Huerta enfatizó que las cosas en el mu-
nicipio siempre se pueden mejorar. 

Asimismo, dijo que la administración estatal no tiene 
ningún pendiente con el ayuntamiento de Puebla. 

“De hecho no tenemos desde el gobierno del estado un 
pendiente con ellos, yo le deseo lo mejor siempre a Puebla, a 
su destino y estoy seguro que las cosas siempre pueden ser 
mejores”, declaró.  Cabe mencionar que este miércoles, Clau-
dia Rivera Vivanco dejó su cargo para buscar la reelección con 
edil de la capital poblana.

SILVINO CUATE / ALMA MÉNDEZ

Violencia de elecciones 
del 2018 no se repetirá: 
Barbosa Huerta 
El gobernador, Miguel Barbosa Huerta ase-
guró que su administración no va a per-
mitir que se repita la violencia que hubo 
en el proceso electoral del 2018 ni que 
bandas delincuenciales presionen en los 
municipios. 

Barbosa Huerta solicitó a los candida-
tos evitar involucrarse con delincuentes 
que generen actos violentos el día de las 
votaciones. 

“No vamos a permitir que salgan delin-
cuentes a las calles de Puebla a incitar a la 
violencia y por tanto les digo a los partidos 
y a las campañas que no intenten vincu-
larse con ese tipo de grupos para que el 
día de la jornada electoral, días antes, o 
días después generen condiciones de vi-
olencia, no lo vamos a permitir”, declaró.

Comentó que en elecciones de años 
anteriores, el crimen organizado era quien 
presionaba a los partidos políticos, por ello 
en esta ocasión, se vigilara qu no se repi-
tan este tipo de escenarios. 

“Siempre fueron aprovechados estos 
delincuentes por los gobiernos para sus 
candidatos, pero hoy no va a funcionar 
así (…) vamos a tener grandes esfuerzos 
de coordinación institucional para que no 
haya ese tipo de vinculación (…) que no 
salgan los delincuentes porque no lo va-
mos a permitir en ningún lado (…) voto 
libre, voto ejercido y en paz”, puntualizó. 

En este mismo sentido, la titular de la 
Secretaría de Gobernación, Ana Lucía Hill 
Mayoral, informó que hasta el momento 
ningún candidato ha realizado una solic-

campañas. 
En otro tema, Barbosa Huerta dijo que 

su Gobierno invertirá millones de pesos 
para restaurar la “belleza urbana” que se 
dañó en las marchas conmemorativas del 
Día de la Mujer. 

“Todavía se sigue reparando porque 
estamos haciendo una restauración pues 
con los cánones del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), porque se 
dañaron monumentos históricos y lo va-
mos a terminar muy bien, son millones de 
pesos, son varios millones de pesos y no 
voy a dar la cuenta porque que tal si hacen 
una marcha porque di números, no, mejor 
no doy números”, declaró en su habitual 
conferencia matutina.  SILVINO CUATE

NO HABRÁ DECRETO PARA ESTABLECER 
MEDIDAS RESTRICTIVAS EN CAMPAÑAS; 
SÓLO SERÁN RECOMENDACIONES 
La secretaria de Gobernación de Pueb-
la, Ana Lucía Hill Mayoral informó que 
no se emitirá un decreto para el perio-
do de campañas, únicamente se harán 
recomendaciones a los candidatos para 
evitar la propagación de Covid-19. 

La funcionaria estatal comentó que 
las recomendaciones se harán de mane-
ra personal a cada candidato, y a los ór-
ganos electorales, además dijo que es 
una responsabilidad política y social no 
poner en riesgo la salud de los poblanos. 

“No se va a publicar como decreto, 
van a ser recomendaciones que se le ha-
cen directamente a los órganos elector-
ales y también a quienes participan en 

este proceso de selección”, dijo. 
En este mismo, el secretario de salud, 

José Antonio Martínez García dijo que 
ningún candidato ha solicitado la vacuna 
contra Covid-19, y todos deben respetar 
su turno según lo marca su edad. 

En otro tema, la secretaria de gober-
nación, dijo que en la entidad sólo se en-
cuentran activos tres incendios forestales 
que si bien están controlados, aún no se 
han apagado. 

Detalló que el incendio en La Malinche 
ha sido liquidado en un 97 por ciento; el 
registrado en Zacatlán al 75 por ciento; 
mientras que el siniestro en Atzitzintla 
sólo ha sido apagado en un 50%.

Sobre el incendio en el Cerro de San 
Miguel en Atlixco, comentó que fue un 
incidente “pequeño” que fue controlado 
por autoridades locales. 

Comentó que en lo que va del año, 
en la entidad brigadistas han liquidado 
305 incendios forestales.

En relación a las primeras lluvias que 
se registraron ente martes, dijo que no 
se han reportado daños mayores.

 SILVINO CUATE

Toma  protesta Argelia Arriaga Toma  protesta Argelia Arriaga 
como edil suplente de Pueblacomo edil suplente de Puebla
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SE REGISTRAN 
2 SISMOS EN LA 
ZONA DEL VOLCAN 
EN IZTA-POPO 
El Centro Nacional de Prevención de 
Desastres (CENAPRED) reportó que, 
este miércoles se registraron 2 sismos 
en la zona del volcán Izta-popo.

Hasta el momento, CENAPRED, dio 
a conocer que los municipios cercanos 
se reportan sin novedad.

Por parte de Protección Civil Estatal 
y Municipal no emitieron un comunica-
do al respecto.  SILVINO CUATE

MUNICIPIOS PIDEN A CANDIDATA 
MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA 

Celilia Monzón iniciará 
proceso de impugnación
La activista Cecilia Monzón Pérez, 
anunció que iniciará un proceso de 
impugnación y buscará interponer 
una denuncia jurídica por la forma en 
que se están menoscabando sus dere-
chos políticos.

 Esto al conocer que el Tribunal 
Electoral del Estado de Puebla (TEEP), 
solicitó al Instituto Electoral del Estado 
(IEE) fundamentar las medidas caute-
lares para determinar su protección. 

Acompañada de la activista Socorro 
Quezada Tiempo, Cecilia Monzón criticó 
la forma en que el TEEP se está con-
duciendo al permitir prácticamente que 
Manlio López Contreras, en lugar de ab-
stenerse de hacer manifestaciones en 
su contra, las esté permitiendo. 

Sostuvo que, si bien las medidas 
cautelares son como “llamados a 
misa” y aun así se está impugnan-
do, la activista y abogada dijo no dar 
crédito a lo que está ocurriendo a fa-
vor de quien ella llama su agresor.  
         AURELIA NAVARRO

Violentan oficinas 
alternas de Morena, 
Cortes y Bautista niegan 
ser los responsables 

como simpatizantes de Morena que 
acusan imposición de candidatos to-
maron de forma violenta con palos y 
a golpes las instalaciones alternas que 
el partido estatal rentó para realizar de 
forma temporal el registro de candida-
tos a presidentes municipales.

 Bajo el grito de “no a la imposición” 
y postrados en sus vehículos particu-

-
dores aparentemente relacionados con 
el morenista Gabriel Biestro acudieron 
esta tarde para interferir y frenar el reg-
istro de candidatos en las instalaciones 
ubicadas en Esteban de Antuñano. 

Mientras que el personal que se 
encontraba dentro de las instalaciones 
acusaron a los consejeros Edsón Cortes 
y Araceli Bautista de ser parte de los 
orquestadores de estas acciones vio-
lentas, los dos morenistas se defend-
ieron diciendo que ellos no son los re-
sponsables de la violencia en el lugar.   

Por el contrario, Cortés y bautista, 
reconocieron que acudieron a las insta-
laciones, pero en ningún momento in-
currieron en ataques violentos, además 
de que esas agresiones que se acusan 
fueron cometidas con palos y a golpes, 
cuando ellos acudieron sin este tipo de 
herramientas. 

Reprocharon que con el aval del IEE 
a lo largo del día se estuvo realizando el 
registro “ilegal” de candidatos, en espe-
cial aquellos que van por las presiden-
cias municipales, incluida la de la capital 
del estado de Claudia Rivera Vivanco.

 En tanto el partido estatal de More-
na acusó que “acaba de tomar las insta-
laciones que el partido rentó temporal-
mente para apoyar en su registro a los 
candidatos a presidentes municipales”.

 Para las 19:00 horas, los consejeros 
inconformes utilizaron un dron, para 
observar el movimiento que se estaba 
desarrollando dentro de la sede alterna 
en Esteban de Antuñano. 

De esto la ex regidora de Santa 
Clara Ocoyucan, Araceli Bautista acusó 
que fueron amedrentados por varias 
unidades de policías municipales, que 
aseguró fueron enviadas por la actual 
presidenta municipal interina Argelia 
Arriaga.  A tiempo acuso que todo este 
tipo de registros hechos en lo “oscurito” 
están impulsados por el morenista Ale-
jandro Armenta Mier.    AURELIA NAVARRO

a Mario Bracamontes, montaron una 

Electoral (IEE) para impedir el registro 
de candidatos “impuestos” de su partido 
a los cargos de elección popular, en es-
pecial a presidentes municipales.  

 Encabezados por Edsón Cortés y 

en que el partido se sigue conduciendo 

estando aun ya en el periodo de cam-
paña, ejemplo de ello, el que se bajó 
a René Sánchez Galindo para colocar a 
Liza Aceves, por el Distrito 12 de Puebla 
como candidata a diputada federal.    

 Indicaron que este grupo de moreni-
stas siempre ha estado abierto a la dis-
cusión y dialogo con Morena nacional, 

pero hasta la fecha no han recibido una 
respuesta favorable a sus numerosos lla-
mados, aun cuando se mantiene la toma 
de la sede del partido en la colonia La 
Paz.

 Edsón Cortes aseveró “hemos venido 
al IEE para decirle a nuestra dirigencia 
nacional que no le vamos a permitir el 
registro de candidatos que han sido im-
puestos por la dirigencia nacional y es-
tatal de Morena”, dijo.

 A tiempo acuso que la mayoría de los 
candidatos impuestos son morenovallis-
tas, priistas y panistas sin una clara iden-
tidad con el partido de Morena y la lucha 
por la Cuarta Transformación.  

 Los inconformes que colocaron una 
manta con la leyenda “la lucha sigue, su-
fragio efectivo, no a la imposición; con-

sejeros estatales y simpatizantes”, y que 
además portan banderas con el logoti-
po de Morena, aclararon que no buscan 
afectar a candidatos de otros partidos, 
ya que solo a los impuestos por su par-
tido será a los que no dejaran formalizar 
su registro.

 
USAN RESES SOCIALES 
PARA CONVOCAR
 Por medio de redes sociales, morenis-
tas abrieron la convocatoria para que 
más simpatizantes del interior del estado 
se sumen a lo largo del día en las in-
stalaciones del IEE, ubicado en Aquiles 
Serdán Sur, de San Felipe Hueyotlipan 
para impedir el acceso se candidatos de 
Morena que haya sido impuestos.

 AURELIA NAVARRO

La candidata a diputada federal por el 
Distrito 04 de Ajalpan, de Fuerza por 
México, Mónica Roldán Reyes, recon-
oció que de los quince municipios que 
integran esta región la zona de Eloxo-
chitlán, Vicente Guerrero, Tlacotepec, 
Coxcatlán, y Coyomeapan, forman el 
cinturón más grave de pobreza y mar-
ginación.

 Citó que en los primeros días de 
campaña ha recopilado el sentir de los 
lugareños, quienes han expresado que 
están hartos de las falsas promesas de 
apoyo para mejorar su calidad de vida.

   Reconoció que las demandas más 
importantes de las familias de estos 
municipios son que se termine con los 
cacicazgos, la corrupción, pero en espe-
cial que se acabe la pobreza, la margin-
ación e impunidad.

 De esta forma, la abanderada de 
Fuerza por México admitió que en la 
región existe un fuerte cacicazgo, y re-
chazo de la ciudadanía hacia los candi-
datos de partidos tradicionales, por lo 
que se comprometió a trabajar por la 

gente de estas comunidades que care-
cen incluso de servicios básicos.

 Citó “los principales retos a los que 
me enfrento es a los cacicazgos, pobre-
za extrema, la falta de estado de dere-
cho en algunos municipios servicios de 
tecnología y respeto a los derechos hu-
manos de pueblos indígenas, como a su 
cultura, tradiciones y dialecto”. 

                              AURELIA NAVARRO

La candidata a diputada federal por el Distrito 04 de Ajalpan, de 
Fuerza por México, Mónica Roldán Reyes. FOTO: 

CONSEJEROS TOMAN 
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Brasil intentó salirse de esta lógica y meterse 

a la de las grandes potencias, “pero el siglo 

XX demostró que un país debe tener un presu-

puesto capaz de expandir una guerra nuclear, 

como lo son Estados Unidos y Rusia, y en el caso 

de América Latina ni siquiera uniendo todos sus 

presupuestos podría acercarse a esa capacidad”.

Por ello, añade Zepeda Gil, es un intento fútil 

porque en el corto plazo no se alcanzará a estar a la 

altura de las potencias, y menos con los problemas 

de desarrollo que se tienen en distintas regiones 

latinoamericanas. “Reitero, el continente ha he-

cho muy bien en entender su verdadera posición 

global y su papel de promotor de ciertos valores de 

la humanidad mucho más viables que entrar en la 

competencia de las grandes potencias.

“Principalmente porque sabemos que, si una 

bomba atómica sale de uno de estos países, la hu-

manidad estará en grave riesgo. Por eso seguimos 

en una tensa calma hasta que no se desnuclearice 

el mundo”, añade el politólogo.

Aunque por ahora América Latina no posee 

ningún arma nuclear desarrollada por sí misma, 

la doctora Cetto comenta que en algún momento 

sí podría tener la capacidad de crearla.

“Si se lo propone puede lograrlo, aunque le 

tomaría varios años. Según las estimaciones que 

se hicieron en el momento en que yo era directo-

ra adjunta del Organismo Internacional de Ener-

gía Atómica (OIEA), si se tiene una capacidad 

tecnológica instalada podría significar, quizás, 

al menos entre cinco y diez años. Por ahora, el 

papel de América Latina es el de un contrapeso”, 

señala la física, quien, en 2005, cuando la OIEA 

ganó el Premio Nobel de la Paz, era directora ge-

neral adjunta del organismo.

Mientras otros países intentan o no crear ar-

mas nucleares, un ataque con este tipo de arma-

mento no puede descartarse por parte de Estados 

Unidos, Rusia, Reino Unido, Francia y China, las 

cinco grandes potencias nucleares, señala la doc-

tora Cetto Kramis. 

Actualmente, comenta, 1,800 armas están en 

estado de alerta y listas para usarse en cualquier 

momento. Y estas no son como las dos bombas 

que se lanzaron sobre las ciudades japonesas en 

1945.

“La bomba que devastó Hiroshima liberó el 

equivalente a 15,000 toneladas de dinamita. Una 

bomba termonuclear moderna libera el equiva-

lente de 1.2 millones de toneladas de dinamita, o 

lo que es lo mismo, 80 veces más que una de las 

bombas de la Segunda Guerra Mundial”. 

Si un país lanza un ataque nuclear a Esta-

dos Unidos poco importa quién ataque primero, 

el otro también responderá y así se iniciará una 

conflagración. La devastación se extendería no so-

lamente a América Latina, sino al resto del planeta 

derivado de la potencia que tienen estas bombas, 

explica la experta. 

Ello terminaría con la vida como la conocemos 

ahora. “La radioactividad no conoce fronteras, eso 

se vio muy claro en el accidente de Chernóbil, otro 

ejemplo son los ensayos nucleares que se realiza- F
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Por qué América Latina 
debe preocuparse por las armas 

nucleares

Los países de la región no podrían protegerse de un ataque nuclear. Por ello 
promueven activamente que otras naciones adopten los compromisos de 

convertirse en zonas desnuclearizadas.
POR EMMA LANDEROS • @EmmaLanderosM

PARTE 2 / 2

La ciudad de Nagasaki, Japón, quedó devastada luego de que la Fuerza Aérea 
de Estados Unidos arrojara una bomba atómica el 9 de agosto de 1945.
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Ana María Cetto Kramis, científica mexicana especializada en física teórica, considera que América Latina es pionera  
en desnuclearización y que la región ha servido de modelo para el establecimiento de otras zonas libres de armas nucleares.

nucleares en México, sino que Estados Unidos res-

pondería el ataque y la humanidad desaparecería 

en muy poco tiempo. El mundo padecería lo que 

se conoce como destrucción mutua asegurada.

“Todos los países del mundo están conscien-

tes de que, si usan armas nucleares una sola vez, 

bastaría para acabar con el planeta. Por ello es 

preocupante, por la desaparición de la humani-

dad completa más que solo un país o un conti-

nente”.

Durante la Guerra Fría, explica Zepeda Gil, 

existía un miedo natural porque alguno de los 

dos polos usara armas nucleares, lo que se llama, 

en teoría de relaciones internacionales, un dile-

ma de seguridad. Por ello, ahora la única manera 

de estar “seguros” es teniendo la certeza de que 

el otro no atacará. De esta forma, Estados Unidos 

y Rusia consideran un desarme nuclear, pero, al 

mismo tiempo, este no se logra al creer que si 

uno u otro se queda sin armamento será atacado.

“Justo lo que hizo Barack Obama, y la razón 

por la cual le dieron el Premio Nobel, es porque él 

hizo un tratado de desnuclearización donde Ru-

sia y Estados Unidos se comprometieron a bajar 

su número de armas nucleares progresivamente.

“No obstante, el sistema de armas nucleares 

que hoy conocemos se crea en un contexto don-

de los países estaban al tentar de la guerra, pero 

ya entramos en esta nueva época donde países 

como México continúan presionando para la des-

nuclearización. En conjunto, América Latina ya 

tomó históricamente la decisión de estar de lado 

de quienes piden que se prohíba la proliferación 

de armas nucleares, y con esto ha contribuido a 

la pacificación”.

Hoy por hoy poseer armamento nuclear re-

presenta una amenaza para la humanidad entera 

y no solamente para un país. Bajo ese precepto, 

los promotores de la ONU crearon la Comisión de 

Energía Atómica con el propósito de eliminar las 

armas nucleares. 

Sin embargo, esta iniciativa no prosperó por-

que ni Rusia ni Estados Unidos llegaron a un 

acuerdo sobre cuáles serían las bases para proce-

der a la eliminación. La idea murió y no se volvió 

hablar de ello.

Y aunque existe un Consejo de Seguridad de 

la ONU con el propósito de mantener la paz, sus 

miembros permanentes y los únicos que tienen 

poder de veto son precisamente las cinco poten-

cias nucleares.

“En mi opinión debería de llamarse ‘consejo 

de inseguridad’ porque no se puede construir la 

seguridad sobre la base de la posesión de armas 

nucleares”, interviene Cetto Kramis. “En este mo-

mento uno de los dos miembros no permanentes 

es México, y siempre que participa en el Consejo 

es bastante activo, pero también se debe conside-

rar que hay 50 países que nunca han sido miem-

bros del Consejo de Seguridad y que sí han sido 

afectados por las decisiones de las potencias de la 

misma manera como todos los demás.

“Las potencias continúan en su misma posi-

ción para mantenerse a la vanguardia de esta ca-

rrera porque así demuestran su poderío militar, 

económico, político, y esto, a su vez, lo usan día a 

día para amenazar con represalias o incluso para 

someter a otros países. 

“No todos los países pueden entrar en este jue-

go. No todos pueden pertenecer al club nuclear 

porque se requiere de una cierta capacidad que 

algunos países han desarrollado y siguen mante-

niendo de manera importante, como lo es el desa-

rrollo tecnológico, disponer de material radioac-

tivo para poder fabricar combustible, además de 

plataformas para lanzar misiles, entre otros ele-

mentos”, comenta la científica.

Si bien las cinco potencias mundiales han sus-

crito el Tratado de no proliferación de armas, es 

porque les da permiso a ellos y a nadie más de po-

seer armamento nuclear y solamente se compro-

meten a disminuirlo, pero no a eliminarlo. Caso 

contrario con cualquier otro país que suscriba 

dicho tratado, al cual sí se le prohíbe poseerlas en 

su totalidad.

“Para cinco aplica la disminución, pero para 

el resto, la eliminación total. Además, las po-

tencias tienen aliados que, aunque no han de-

sarrollado la tecnología nuclear, sí almacenan 

armamento de Estados Unidos en su territorio y 

cuentan con personal para participar en su po-

sible uso. 

“La carrera nuclear no es cosa del pasado, 

todavía existe en el escenario. Solo hay que re-

cordar la afirmación que hizo Trump en 2017, 

cuando externó que Estados Unidos debe de re-

forzar el armamento nuclear, de manera lapida-

ria pidió una carrera armamentista y aseveró que 

ellos superarían a todos los demás y sobrevivirían 

a todos los demás. 

“Sin embargo, se sabe que si hay una confla-

gración nuclear no sobrevive nadie, sería el fin de 

la vida. Tal vez sobrevivirían algunos microorga-

nismos que son más resistentes a la radiactividad 

o a los fuertes cambios del clima que produciría 

un ataque de este tipo”. 

Al inicio de su gobierno, Joe Biden se dijo dis-

puesto a trabajar con Rusia en un nuevo tratado 

de reducción de armas estratégicas. No obstante, 

después advirtió que enfrentará el autoritarismo 

político, diplomático y nuclear de sus eternos ri-

vales, Rusia y China. Sobre este punto, la doctora 

Cetto Kramis comenta que esos no son los me-

jores augurios.

Este no significa un avance hacia la desnu-

clearización, opina, y considera que se debe to-

mar en cuenta que hay 13,400 armas nucleares 

de las cuales el 90 por ciento se encuentran en 

posesión de Rusia y Estados Unidos.

Frente al actual panorama nuclear, la doctora 

Ana María Cetto Kramis reflexiona sobre la po-

sibilidad de un holocausto nuclear, que depende 

de la estabilidad de la paz internacional. 

Por ello, es tan importante la participación de 

América Latina en las negociaciones de paz, pero 

no una que como ahora “pende de alfileres”, sino 

una donde no haya tensiones ni conflictos a punto 

de estallar. 

América Latina puede seguir jugando el pa-

pel de mediador porque es la única forma de dis-

minuir la posibilidad de una guerra nuclear y el 

fin de la humanidad, opina. 

Tres cuartos de siglo han pasado desde el 

bombardeo de Nagasaki y la amenaza nuclear 

sigue creciendo, añade. 

“La posibilidad de que las armas nucleares se 

usen ya sea de forma intencionada, por accidente 

o error de cálculo es muy alta. Las armas nuclea-

res se han modernizado y son más sigilosas, más 

precisas, más rápidas y peligrosas”, ha explicado 

Izumi Nakamitsu, subsecretaria general de Asun-

tos de Desarme de las Naciones Unidas.

Actualmente la relación entre los Estados 

poseedores de arsenales nucleares se caracteriza 

por la desconfianza, la falta de transparencia y la 

escasez de diálogo. Lo cual a diario aleja la ende-

ble posibilidad de un desarme.  

ron en el desierto de Nevada, Estados Unidos, hace 

décadas, cuando cayó lluvia radioactiva en el norte 

y noroeste de México. Hablamos de ensayos como 

de juguete en comparación con las bombas que 

se tienen ahora.

“Estas pueden acabar no solo con un país, 

pueden provocar una devastación en continentes 

enteros y la lluvia radioactiva se propagaría sobre 

todo el planeta. Por eso sigue siendo un problema 

grave de seguridad para toda la humanidad, por-

que las potencias tienen acceso directo a sus armas 

nucleares, un acceso casi inmediato”.

UNA COMPETENCIA 
 POR LA SUPREMACÍA
La carrera nuclear es la competencia por la su-

premacía en el terreno de las armas nucleares. Se 

inició entre Estados Unidos y la entonces Unión 

Soviética, a finales de la década de 1940 y princi-

pios de los años 50, aunque más tarde se sumaron 

Reino Unido, Francia y China.

Esta tuvo su origen en el proyecto Manhattan, 

que dio lugar a la primera bomba nuclear, desa-

rrollada por Estados Unidos durante la Segunda 

Guerra Mundial y usada contra los países del eje: 

Alemania, Japón e Italia.

Aunque las bombas se lanzaron sobre Hiros-

hima y Nagasaki, se debe entender que en reali-

dad el verdadero adversario de Estados Unidos 

era la Unión Soviética, señala la doctora Cetto 

Kramis, quien recuerda que en 1949 la Unión So-

viética detonó su primera bomba nuclear, similar 

a una de las que había usado Estados Unidos en 

Japón cuatro años antes, “y a partir de ahí ambos 

países han gastado enorme cantidad de recursos 

en incrementar y modernizar sus arsenales nu-

cleares y en desarrollar misiles con alcance cada 

vez mayor”.

No es casual, indica la doctora, en el contexto 

de la carrera nuclear, que en 1957 la Unión Soviéti-

ca colocara el Sputnik en una órbita terrestre y que 

escasos tres meses después Estados Unidos usara 

su primer satélite —el Explorer Uno— como mues-

tra de que estaban trabajando en todo lo que se re-

quiere para un lanzamiento de más largo alcance.

A mediados de 1960, Rusia y Estados Unidos 

poseían suficiente potencial nuclear como para 

destruirse el uno al otro. “Aunque no conocían 

los detalles del arsenal del enemigo era claro que 

cualquier ataque nuclear por parte de uno u otro 

sería devastador para ellos mismos y, naturalmen-

te, para otros países”.

Es por eso que otros países comenzaron a de-

sarrollar su propio armamento nuclear. El primero 

fue Reino Unido luego de conseguir la materia pri-

ma que se requiere para fabricar el combustible. 

Francia se sumó en 1960 y se convirtió en la cuar-

ta potencia nuclear. Finalmente, China en 1964 se 

convirtió en la quinta potencia nuclear a escala 

mundial.

“Eso marcó el inicio de lo que ahora se conoce 

como la ‘proliferación nuclear’, una carrera que 

ha continuado pese a los muchos llamamientos 

de organizaciones no gubernamentales y presión 

de otros países para no continuar con la nuclea-

rización”, aclara la experta. “Aunque después de 

tres décadas comenzó un periodo de negociacio-

nes entre las potencias, sobre todo entre Estados 

Unidos y lo que ahora conocemos como Rusia, 

todas culminaron con una serie de tratados de li-

mitación y reducción de las armas. Sin embargo, 

han seguido modernizando su arsenal con diver-

sos argumentos”.

Uno de estos es que, al quedarse sin armamen-

to, podrían sufrir un ataque: “Han argumentado 

que las armas nucleares son necesarias para man-

tener la paz. Actualmente ya no se usa el término 

‘carrera nuclear’, empero, sí continúa habiendo 

actividad de modernización y desarrollo de armas, 

y aunque ha habido ciertas reducciones de los ar-

senales, estas disminuciones han sido mínimas”, 

explica la doctora Cetto Kramis.

DESTRUCCIÓN MUTUA ASEGURADA
El maestro Zepeda Gil reitera que la desnucleariza-

ción es mucho más inteligente. Pone como ejem-

plo que, si algún país bombardeara Nueva York, el 

problema no solamente sería que cayeran residuos 
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Muere albañil tras caerle 
una barda en Chiautla 
de Tapia
Chiautla de Tapia, Pue.- Este miércoles, un 
hombre falleció aplastado por una barda 
mientras realizaba trabajos de albañilería 
al interior de un domicilio, ubicado en calle 
4 oriente de la colonia Centro del municip-
io de Chiautla de Tapia.

Los hechos ocurrieron alrededor de las 
10:00 de la mañana, cuando a Demetrio 
Octavio N, de 40 años de edad, se le vino 
encima la barda y lo aplastó, muriendo de 
manera instantánea.

Compañeros intentaron rescatar-
lo, pero ya era demasiado tarde, por los 
que llamaron a las fuerzas de seguridad, 
quienes resguardan el área en espera de 
la Fiscalía General del Estado (FGE), para 
realizar el levantamiento del cadáver.

POR URIEL MENDOZA 

Habitantes de 
Moyotzingo acusan a 
CFE de cobros excesivos
Pobladores de la junta auxiliar de Santa 
María Moyotzingo, perteneciente a Tex-
melucan, se manifestaron a las afueras de 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
ya que la empresa realiza cobros exce-
sivos, porque les acumuló los recibos de 
todo un año.

De acuerdo con los testimonios de los 
vecinos de Moyotzingo, la CFE acumuló los 
pagos de marzo del año pasado a marzo 
del 2021, hecho que hace que algunos de-
ban pagar cantidades que van de los siete 
mil a los 30 mil pesos, hecho que consid-
eren un abuso.

Los inconformes señalan que la empre-
sa se niega a ingresar a la población para 
tomar la lectura bimestral, debido a la in-
seguridad que se vive en esta población.

Sin embargo, los afectados señalan 
que en repetidas ocasiones han solicitado 
a las autoridades de Texmelucan y auxil-
iares brinden seguridad a los trabajadores 
de la CFE, sin que se tenga una respuesta 
favorable.

Por lo anterior y dada la situación que 
viven, hacen un llamado a que se brinde 
seguridad a los trabajadores de la Comis-
ión Federal de Electricidad y se eviten situ-
aciones como las que ahora viven.

POR CAROLINA GALINDO

La candidata a diputada federal por el Dis-
trito 04 de Ajalpan, de Fuerza por México, 
Mónica Roldán Reyes, reconoció que de los 
quince municipios que integran esta región la 
zona de Eloxochitlán, Vicente Guerrero, Tla-
cotepec, Coxcatlán, y Coyomeapan, forman 
el cinturón más grave de pobreza y margin-
ación.

Citó que en los primeros días de cam-
paña ha recopilado el sentir de los lugareños, 
quienes han expresado que están hartos de 
las falsas promesas de apoyo para mejorar su 
calidad de vida.

Reconoció que las demandas más impor-
tantes de las familias de estos municipios son 
que se termine con los cacicazgos, la corrup-

ción, pero en especial que se acabe la pobre-
za, la marginación e impunidad.

De esta forma, la abanderada de Fuerza 
por México admitió que en la región existe un 
fuerte cacicazgo, y rechazo de la ciudadanía 
hacia los candidatos de partidos tradiciona-
les, por lo que se comprometió a trabajar por 
la gente de estas comunidades que carecen 
incluso de servicios básicos.

Citó “los principales retos a los que me en-
frento es a los cacicazgos, pobreza extrema, 
la falta de estado de derecho en algunos mu-
nicipios servicios de tecnología y respeto a 
los derechos humanos de pueblos indígenas, 
como a su cultura, tradiciones y dialecto”.

 AURELIA NAVARRO

Pobreza y Pobreza y 
marginaciónmarginación
Habitantes de Ajalpan 
piden acabar con ella
Habitantes de 
15 municipios 
poblanos que 
están hartos 
de las falsas 
promesas de 
apoyo para 
mejorar su 
calidad de vida.
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Bloqueo a Bonafont pone en 
riesgo cientos de empleos y 
sustento a familias poblanas

Maquinaria aplastó 
a trabajador en obra 
sobre la carretera de 
Atlixco

Trabajador murió aplastado 
por maquinaria en la 
carretera a San Esteban 
Zoapiltepec

Un hombre que fue aplastado por un 
vibro compactador en la carretera a 
San Esteban Zoapiltepec km 4, obra 
que hace unos días realiza el Ayunta-
miento de Atlixco.

Vecinos de dicha junta auxiliar obser-
varon a un hombre tendido sobre el piso 
encontrándose por la parte trasera de la 
máquina vibro compactador de suelo.

La víctima vestía pantalón de mezc-
lilla color azul, sudadera color gris con 
gorro y botas color café, al sitio arribar-
on paramédicos de Cruz Roja quienes 

-
taba con signos vitales, motivo por el 
cual se solicitó la presencia de la Policía 
de Investigación para el levantamiento 
de cadáver correspondiente.

En entrevista con Juan Carlos “N” 
-

sona que encontró al hombre sin vida, 
por lo que dio aviso de inmediato al 
número de emergencias 911.

al nombre de José Mario “N”, asimismo 
comentó que los dos trabajaban en la 
modernización del camino a San Este-
ban Zoapiltepec. POR PAOLA AROCHE

Bebé muerto tras 
choque de motos en 
Huaquechula

Familia viajaba en una 
motoneta en Huaquechula 
cuando fueron impactados 
por un mototaxi.

Huaquechula, Pue. Un bebé, de dos 
meses de edad, perdió la vida en un 
accidente vial registrado sobre la calle 
Iturbide de la comunidad de San Di-
ego el Organal, perteneciente al mu-
nicipio de Huaquechula.

El accidente se produjo cuando un 
mototaxi impactó a una motoneta en 
la que viajaban tres miembros de una 
familia y el bebé saliera proyectado 
varios metros y perdiera la vida.

Luego de que el bebé terminara en 
la carpeta asfáltica, la familia procedió 
de manera inmediata a trasladar al 
pequeño al Centro de Salud de Servi-
cios Ampliados en la junta auxiliar de 
Cacaloxuchitl, donde no fue atendido 
por falta de personal médico.

Por ello, fue llevado al Complejo 
Médico Gonzalo Río Arronte, pero tras 
llegar al área de urgencias personal 
en turno reportó que ya no contaba 
con signos vitales, por lo que dio aviso 
a la agencia del Ministerio Público.

El cadáver fue levantado por 
agentes de investigación de Atlix-
co, así también se dio inicio a una 
carpeta de investigación bajo el ex-
pediente FGEP/EAT/FIM/HOMICID-
IOS-l/006748/2021. POR URIEL MENDOZA 

A PRISIÓN CINCO POR 
ENFRENTAMIENTO ARMADO 
EN ELOXOCHITLÁN

La planta 
opera 
totalmente 
independiente 
al suministro 
de agua que 
ocupa Juan 
C. Bonilla: 
Fabrice 
Salamanca.

En Bonafont obtenemos el agua de un único pozo 
en dicha localidad, a más de 150 metros de pro-
fundidad, lo que permite que los recursos hídricos 
sean debidamente protegidos y en su extracción 

-
vicios de agua potable que utiliza Juan C. Bonilla, 
indicó Fabrice Salamanca, Vicepresidente de Asun-
tos Corporativos de Bonafont.

Desde el 22 de marzo pasado, nuestra planta 
Bonafont en Puebla se encuentra bloqueada en to-
dos sus accesos por grupos de interés de la comu-
nidad de Juan C. Bonilla, inconformes por la falta 
de agua en la demarcación. Dicho bloqueo impide 
desde esa fecha que la planta opere, impidiendo 
la distribución de agua a decenas de miles de cli-
entes y consumidores.

“Comprendemos las inquietudes que los man-
ifestantes exponen sobre la escasez de agua, sin 
embargo, es importante aclarar que nuestra plan-
ta opera totalmente independiente al suministro 
de agua que ocupa la localidad y lamentablemente 
las autoridades no han podido establecer diálogo 

con los manifestantes para la resolución de este 

La planta de embotelladora de garrafones op-
era con total normalidad desde 2004.

“Bonafont cuenta con las concesiones federales 
otorgadas por la Comisión Nacional del Agua (Cona-
gua, Puebla, clave 2104) que representa menos del 
0.09% del agua del acuífero en la zona, mismo que 
se encuentra en balance positivo con volúmenes di-
sponibles”, detalló Fabrice Salamanca.

Por esta razón, Bonafont solicita a las autori-
dades estatales y municipales atiendan de manera 
inmediata las preocupaciones de este grupo de 
personas y que los accesos de la planta sean liber-
ados a la mayor brevedad.

La interrupción en la operación normal de esta 
planta no sólo afecta a las 357 familias cuyo sus-
tento depende de la misma, y a más de mil 200 
personas que participan en toda nuestra cadena 
de valor, sino que limita la distribución y abasto 
del vital líquido a los clientes y consumidores del 
estado de Puebla.  REDACCIÓN

La Fiscalía General del Esta-
do de Puebla obtuvo la vin-
culación a proceso de cinco 
personas por los delitos de 

-

tentativa y daño en propie-
dad ajena.

-
dos como Simón N., Rodrigo 
N., Germán N., Rubicela N. 
y Enrique N. son señalados 
de privar de la vida a tres 
hombres, incluido un menor 
de edad y lesionar a cuatro 
personas más durante un 
enfrentamiento entre grupos 
sindicales, ocurrido el 5 de 

marzo de 2021 en la localidad 
El Tepeyac.

Con las pruebas aporta-
das, la Fiscalía de Investi-
gación Regional logró obten-
er la vinculación a proceso de 
Simón N., Rodrigo N., Ger-
mán N., Rubicela N. y Enrique 
N., mismos que se mantienen 

como medida cautelar.
Respecto a un sexto de-

tenido de nombre Enrique N., 
quien no fue vinculado a pro-
ceso, el Agente del Ministerio 
Público impugnará la resolu-
ción de la autoridad judicial.

 REDACCIÓN

La Fiscalía de Puebla obtuvo la vinculación 
a proceso de cinco personas por los delitos de 
homicidio calificado y daño en propiedad ajena
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Félix Salgado y Mario Delgado Félix Salgado y Mario Delgado 
protestan afuera del TEPJF; protestan afuera del TEPJF; 
esperan decisión a su favoresperan decisión a su favor
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FÉLIX SALGADO MACEDONIO y el líder na-

-
tan afuera del Tribunal Electoral del Poder Judi-
cial de la Federación (TEPJF), en espera de que 
se revoque la decisión del INE que le quitó a 
Salgado la candidatura al gobierno de Guerrero.

Ambos personajes mantuvieron un plantón 
durante toda la noche afuera de las instala-
ciones del INE y la mañana de este miércoles 
caminaron hasta el TEPJF para continuar con 
su protesta.

En esta manifestación, Mario Delgado se 
dijo inconforme por el trabajo de algunos con-
sejeros del INE, “que pretenden quitarle al 
pueblo de Guerrero el derecho a decidir quién 
los gobierna”.

Señaló que los consejeros que revocaron el 
registro a Félix Salgado “fueron puestos por el 
PRIAN, actúan de manera parcial y como em-

Exigió que se respeten los derechos políticos 
de Salgado Macedonio y de todos los candida-
tos que han sido bajados “a la mala”.

“¿Qué casualidad que es Guerrero? ¿Qué 
casualidad que es Michoacán?, donde el 
presidente tiene un gran apoyo y donde to-
das las encuestas indican que Morena va a 

Aseguró que todas las manifestaciones que 

la situación.
Delgado confía en que el Tribunal Elector-

al les dará la razón y corregirán la sanción im-
-

cionada, arbitraria e ilegal.
Mario Delgado dirigió un mensaje a los asis-

tentes. Foto: Carlo Echegoyen.
Por su parte, Félix Salgado dijo que la de-

cisión del INE es un atropello a la democracia y 
señaló que pedirán que haya un juicio político 
contra los consejeros que la tomaron.

Frente a un grupo de simpatizantes, in-
dicó que organismos como el INE no de-
berían existir.

Delgado se unió a la protesta de Salgado 
desde la noche de este miércoles, cuando ini-
ciaron un plantón afuera del INE.

“Agradezco a mi hermano y líder Mario Del-
gado por su apoyo solidario en nuestra lucha. 
Daremos la batalla hasta el último momento”, 
escribió Félix Salgado en sus redes sociales.

LLEGAN OPOSITORES DE SALGADO
Luego de unas horas de manifestación, Mario 
Delgado informó que El TEPJF aceptó su recur-
so de impugnación, situación que fue celebrada 
por los simpatizantes presentes.

Minutos después, Delgado y Salgado baja-
ron del templete donde estaban para retirarse 
del lugar, sin embargo en ese momento llegó 
otro grupo de simpatizantes de Morena pero 
que se opone a la candidatura de Félix Salgado.

Entre empujones, el grupo disidente logró 
acercarse a Salgado y Delgado, quienes fueron 
rodeados por quienes los apoyan.

Ambos grupos de personas alegaron entre jalo-
neos durante algunos minutos y luego Mario Del-
gado y Félix Salgado lograron retirarse del lugar.

Simpatizantes y opositores a Félix Salga-
do se enfrentaron a empujones. Foto: Carlo 
Echegoyen.

El pasado 25 de marzo, el INE revocó el reg-
istro del morenista como aspirante al gobierno 
de Guerrero por no entregar los informes que 
comprobaran el monto, origen y destino de los 
recursos que gastó en el periodo de precam-
pañas. La decisión fue avalada por el Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana de Guer-
rero (IEPCGRO).

Hace unos días, Félix Salgado Macedonio 
impugnó ante el TEPJF la resolución del INE 
y argumentó que si no presentó informes fue 
porque él nunca fue precandidato.

 CARLO ECHEGOYEN 

FRENTE A UN GRUPO DE SIMPATIZANTES, 
FÉLIX DIJO QUE PEDIRÁN QUE HAYA 
UN JUICIO POLÍTICO CONTRA LOS 
CONSEJEROS DEL INE QUE TOMARON LA 
DECISIÓN.




